
В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

МАЛОАРХАНГЕЛЬСКИЙ РАЙОН

Малоархангельский район подвел промежуточные итоги
работы по реализации национальных проектов.

По нацпроекту «Здоровье» районом получено медицин�
ское оборудование на общую сумму 4,6 млн. рублей: две
установки УЗИ (стационарная и переносная), рентген�
аппарат на два рабочих места, два электрокардиографа,
комплект лабораторного оборудования, две машины ско�
рой помощи. Для вакцинации населения было приобрете�
но 7,4 тыс. доз вакцины на сумму 157 тыс. рублей (80%
уже освоено). Диспансеризацию прошел 401 человек.
Доплаты медицинским сотрудникам в этом году состави�
ли 1 млн. рублей. Благодаря им значительно увеличилась
зарплата медработников: участковый врач теперь
ежемесячно получает около 16 тыс. рублей (раньше было
6 тыс. рублей), медсестры — около 7—8 тыс. рублей
(раньше — 2—3 тыс. рублей). На средства, выделенные
районной администрацией (1,5 млн. рублей), был произ�
веден ремонт медицинских учреждений и куплено новое
оборудование.

По проекту «Качественное образование» учитель исто�
рии Малоархангельской средней школы В.И. Бурцева по�
лучила президентский грант. 177 учителей района получа�
ют доплаты за классное руководство (общая сумма 110
тыс. рублей). От главы района лучшим учителям выделено
пять премий по 10 тыс. рублей (в их числе Т.А. Плотникова,
Т.А. Чернова, О.Н. Тюрина, О.В. Белевцева, Е.Н. Оборне�
ва).

По нацпроекту «Развитие АПК» сельхозпредприятие ООО
«Дубовицкое» оформило кредит на сумму 63 млн. рублей и
уже начало строительство молочного комплекса на 500 ко�
ров. 50 владельцев ЛПХ получили кредиты на общую сумму
5,2 млн. рублей, и еще семь человек, оформляют такие кре�
диты на 1 млн. рублей.

По проекту «Доступное и комфортное жилье» пять моло�
дых семей подали документы на получение кредитов для
улучшения своих жилищных условий (им будет выдано около
1 млн. рублей). В рамках программы «Социальное развитие
села» на строительство десяти домов работникам сельского
хозяйства в этом году будет выделено 2,8 млн. рублей.

МЦЕНСК

Во Мценске состоялось «вкусное» мероприятие: местный
хлебокомбинат провел выставку�дегустацию хлебобулочных
и кондитерских изделий своего производства.

Попробовать можно было всё и всем. Поэтому продукцию
завода дегустировали не только рядовые покупатели, но и
директора крупных магазинов и торговых сетей, ведь они яв�
ляются постоянными заказчиками хлебокомбината.

— Интересовались многими видами продукции, — гово�
рит технолог предприятия Р.В. Рудина, — хлебом «Полесье»,
«Докторскими» хлебцами. Всем понравились и наши сладо�
сти: торты «Сливочно�медовый» и «Комплимент», пирожное
заварное с кокосом, шоколадный рулет с кремом, кекс «Кап�
риз», булочки слоеные. В связи с тем, что недавно начался
Рождественский пост, люди интересовались и постной про�
дукцией. 

В ближайшее время хлебозавод собирается выпускать
новые сорта заварного хлеба с низким содержанием сахара.

НОВОДЕРЕВЕНЬКОВСКИЙ РАЙОН

Новодеревеньковские ребята стали призерами масштаб�
ного конкурса юных художников под названием «С чего начи�
нается Родина...»

Конкурс был организован Российским фондом мира. В
нем участвовали ребята из Орла и Орловской области, из
Вологды, Великого Устюга, Москвы, Лаоса и Вьетнама.

Призовые места заняли воспитанники Новодеревеньков�
ской школы искусств: первое место — Е. Полеева, второе —
А. Стариков, О. Иванов, третье — К. Зубцова, А. Вепринцева,
Н. Боровлева. Дети были награждены дипломами и памят�
ными подарками.

ГЛАЗУНОВСКИЙ РАЙОН

В Глазуновской школе появился многофункциональный
спортивный тренажер. 

Это подарок школе от генерального директора «МТС�
Фрегат» В.И. Клепикова, который вместе с главой района
А.В. Сизовым осмотрел новый спортивный зал школы. Здесь
будет работать атлетический кружок под руководством учи�
теля О.А. Гарцева. В нем уже есть целый ряд тренажеров.
В.И. Клепиков, в прошлом офицер�десантник, служивший в
Афганистане, дал школьному руководству ценные советы по
оборудованию спортивного зала.

«Заниматься в кружке будут учителя и ученики школы, а
открыть его планируется еще до конца нынешнего года, —
говорит О.А. Гарцев. — В дальнейшем на базе секции сдела�
ем и фитнес�клуб, ведь девчонки тоже хотят быть стройны�
ми».

ЛИВЕНСКИЙ РАЙОН

На прошлой неделе на территории г. Ливны и Ливенского
района зарегистрировано сразу семь случаев распростра�
нения фальшивых банкнот.

Всего за 2006 год сотрудниками по борьбе с экономичес�
кими преступлениями Ливенского ГРОВД было выявлено 60
таких преступлений, из них 16 уже раскрыто. Трем преступ�
никам, привлеченным по этим нарушениям, вынесено нака�
зание — пять лет лишения свободы условно, два судебных
процесса еще не завершены.

Фальшивки достоинством 1 тыс. рублей обнаружены со�
трудниками почтамта и Сбербанка при расчетах с населени�
ем.

Подделанные купюры (старого и нового образцов), по
мнению оперуполномоченного ОБЭП Е.В. Распопова, очень
хорошего качества. Изготовлены они способом офсетной
печати. Продавцам и покупателям очень трудно отличить та�
кие «липовые» тысячи от настоящих без применения специ�
альных ультрафиолетовых приборов.

Сотрудники правоохранительных органов не исключают
возможности дальнейшего обнаружения подделок и призы�
вают граждан к бдительности.

Информагентство 

"Орловской правды".

СЕЛЬСКАЯ СТРАНИЦА
(Окончание. Начало на 1�й стр.).

Жернов подал классичес�
кий пример грамотного вло�
жения инвестиций в высоко�
рентабельные сельскохозяй�
ственные отрасли: животно�
водство и свекловодство, про�
думав до мелочей стратегию
развития предприятия, где во
главе угла — люди, специалис�
ты в своем деле. Те самые кад�
ры, которые, как оказалось, во
все времена решают все.

В структуре агрофирмы се�
годня несколько хозрасчетных
подразделений, в которых ра�
ботают сотни человек, регу�
лярно получающих за свой
труд достойную заработную
плату. Здесь каждый на своем
месте и каждый понимает, что
от его усердия и трудолюбия
зависит общий успех. Специа�
листы агрофирмы часто быва�
ют на других отраслевых
предприятиях, обмениваются
с коллегами опытом, знако�
мятся с новыми производ�
ственными технологиями.
Ежегодно организуются учеба
и аттестация кадров массовых
профессий: животноводов,
механизаторов, слесарей, ме�
хаников. На улучшение качес�
тва работы направлен целый
комплекс мероприятий.

...Сколько их, горе�руково�
дителей, ссылающихся на не�
внимание к деревне со сторо�

ны государства, набивающих
свои карманы и ... исчезаю�
щих, оставляющих после себя

заросшие поля, опустевшие
фермы и ржавые остовы сель�
скохозяйственной техники?..
Пример Жернова, по кирпичи�
ку создававшего свое «госу�
дарство», показателен. Иным
не грех к нему обратиться:
можно работать и с умом, и на
совесть, ни на минуту не пере�
ставая думать о том, каким бу�
дет завтра.

Нынешняя средняя уро�
жайность сахарной свеклы в
агрофирме бьет все мысли�
мые рекорды (до 750 центне�
ров с гектара). Сегодня Жер�
нов переживет и природные
катаклизмы, и диспаритет цен
на материальные ресурсы. Он
успел, смог наработать креп�
кую базу, создать четкую, от�
лаженную производственную
систему. В производстве ис�
пользуются только современ�
ные селекционные достиже�
ния, грамотно применяются
агрохимикаты, любому новов�
ведению агрономов сопут�

ствует научный подход.
Вот уже на протяжении

многих лет агрофирма поль�
зуется мощной научной под�
держкой Орловского аграрно�
го университета, других аг�
рарных вузов страны.

Это касается и животно�
водства. В агрофирме содер�
жится более 12 тыс. голов
крупного рогатого скота, в том
числе 520 коров. Средние го�
довые надои — около 4,5 ты�
сячи килограммов молока от
коровы. Среднесуточные при�
весы на откорме — свыше ки�
лограмма. Все эти показатели
— результат целенаправлен�
ной кропотливой работы со�
вместно с учеными, направ�
ленной на повышение продук�
тивности и поддержание здо�
ровья животных.

— Современная агрофирма
должна быть конкурентоспо�
собной за счет применения
новых технологий в производ�
стве мяса и молока, — говорит

Н.А. Жернов. — Как иначе от�
ечественный сельхозпроизво�
дитель сможет конкурировать
с иностранным, которого до�
тируют при производстве и
экспорте продукции? Мы зна�
ем, как необходимо перево�
оружаться технологически, и
не сидим сложа руки...

Деловой и энергичный хо�
зяйственник, неутомимый
Жернов — депутат областного
Совета народных депутатов,
член политсовета региональ�
ного отделения партии «Еди�
ная Россия», четко опреде�
ливший главным жизненным
приоритетом — созидание.

...Подрастает на селе сме�
на нынешним животноводам и
механизаторам. Агрофирма
берет на себя расходы, свя�
занные с обучением в аграр�
ных вузах детей работников
предприятия. Это еще один
«кирпичик», теперь уже в
«пристройку» к агрофирме...

Наталья ЗАРУБИНА.

От редакции. На днях
Н.А. Жернов отметил пятиде�
сятилетие. «Орловская прав�
да» от всей души поздравляет
Николая Александровича и
желает, чтобы воплотилось в
жизнь еще много его добрых
начинаний.

Подобная ситуация на�
блюдалась в Урицком рай�
оне, где прошлой осенью
остро встала проблема
обеспечения выживания
двух бывших агрокомбина�
товских агрофирм, про�
данных за долги первым
подвернувшимся претен�
дентам.  И если ООО
«Урицкое» попало в хоро�
шие руки и на сегодня ус�
пешно работает под патро�
нажем московских инвес�
торов (ООО «Алсико Агро�
пром»), то «АгроЦон» жда�
ла совершенно другая
участь.

БАРЫГА 

ИНВЕСТОРУ 

НЕ ТОВАРИЩ
Эта сделка была произведена не

только без ведома, но и без просто�
го информирования о ней муници�
пальной власти. Как позже узнали в
райадминистрации, в собственнос�
ти новых «хозяев» каким�то образом
оказался скот (1350 голов КРС, в
том числе 667 дойных коров, а так�
же небольшое свинопоголовье), ко�
торый «АгроЦон» всего лишь арен�
довал у вошедших в его состав ра�
нее самостоятельных сельскохо�
зяйственных предприятий. Новояв�
ленные «агробизнесмены», пред�
ставившиеся жителями Курска, в
Нарышкино долго не объявлялись, а
когда их след все же удалось отыс�
кать, но теперь в Ростове, выясни�
лось, что ЗАО «Новое время» уже ус�
пело перепродать весь имущест�
венный комплекс «АгроЦона» еще
одной якобы ростовской предпри�
нимательской структуре — фирме
«Дон�Сервис».

Представители последней по�
явились в Нарышкино только в дека�
бре. Зарегистрировали новую агро�
фирму — ООО «АгроЦонСервис»,
при этом клятвенно заверили рай�
онные власти, что будут заниматься
сельхозпроизводством. Пока суд да
дело, наступила весна. Район раз�
решил пользоваться еще не оформ�
ленной землей. ЗАО «Агрокомби�
нат» передало в аренду «АгроЦон�
Сервису» лизинговую технику. Од�
нако вся производственная жизнь
вновь испеченной агрофирмы под�
держивалась только за счет реали�
зации производимой на местных
фермах животноводческой продук�
ции, в основном молока. Не вложив
ни рубля собственных средств (по
информации Урицкого районного
управления сельского хозяйства и

продовольствия), на
арендованной технике
хозяева «АгроЦонСер�
виса» посеяли 1800
гектаров яровых зер�
новых, а также кукурузу
и другие корма.

Параллельно спеш�
но разбирались с до�
ставшимся в «наслед�
ство» стадом. Нет, не
улучшали его содержа�
ние, но провели бони�
тировку, клеймение и
оценку всего поголо�
вья, завели на каждое
животное (крупный ро�
гатый скот здесь был
чистопородный, черно�
пестрый) отдельную карточку. На�
блюдая это, доярки и другие живот�
новоды даже несколько приободри�
лись, наивно полагая, что порядок в
учете наводится для каких�то буду�
щих вложений в развитие отрасли.

К началу уборки с учетом и оцен�
кой скота было закончено, зерно же
на полях, посеянное без удобрений,
оказалось щуплым и низкоурожай�
ным. К тому же лили почти беспре�
станные дожди. Когда в других хо�
зяйствах, уловив погожий момент,
технику все же выводили в поле,
здесь это и не пытались сделать.
Становилось все более очевидным,
что хлеб руководство «АгроЦонСер�
виса» убирать не намерено. Тут�то и
выяснилось, зачем же «пришли на
землю» заезжие «инвесторы». За
несколько августовских ночей из СП
«Городищенское», куда был забла�
говременно перемещен скот, числя�
щийся за агрофирмой, его... вывез�
ли в неизвестном направлении.

Сотни животных без всяких со�
проводительных ветеринарных до�

кументов почти подпольно перево�
зились через пост ДПС, что на брян�
ской трассе, однако это почему�то
не вызывало у доблестных милици�
онеров никаких вопросов. К сожале�
нию, ничего не предприняли для то�
го, чтобы недопустить незаконного
вывоза поголовья из района, и ме�
стные муниципальные власти, орга�
ны сельхозуправления.

Вместе со скотом из района ис�
чезло ростовское руководство агро�
фирмы, бросив людей, арендован�
ную технику, неубранные поля, а
также банковские счета с огромны�
ми долгами. Позже выяснилось, что
только по зарплате они превышали
770 тысяч рублей. К тому же какой�
то предприниматель из Тулы привез
документы на якобы проданный ему
«АгроЦонСервисом» еще стоящий
на корню урожай зерновых.

ОПЫТ — 
ДЕЛО НАЖИВНОЕ

Так, нынешней осенью в районе
оказались на положении брошен�
ных два бывших «инвесторовских»
сельскохозяйственных предприятия
с общей площадью пашни, превы�
шающей 5 тысяч гектаров, без еди�
ной коровы на опустевших фермах и
без всяких средств к существова�
нию. 

Три года назад в таком же поло�
жении здесь оказалось структурное
подразделение «Луначары», ранее

входившее в агрофирму «АгроЦон»,
и тогда на его базе было создано
одноименное муниципальное уни�
тарное сельскохозяйственное пред�
приятие. При финансовой поддерж�
ке райадминистрации и технологи�
ческом шефстве специалистов рай�
сельхозуправления здесь сумели в
короткие сроки стабилизировать
положение во всех отраслях, а за�
тем начали постепенно наращивать
объемы производства.

Вместе с руководителем МУСХП
«Луначары» Н.А. Дорофеевым мы
побывали в этом хозяйстве, осмот�
рели фермы, беседовали с механи�
заторами и животноводами. Воз�
вращение под крыло района все на�
ши собеседники воспринимают по�
ложительно.

— Сейчас и производство растет,
и зарплату получаем своевременно,
— говорит механизатор А.Н. Сенин.
— Вовремя сеем и пашем, растет
поголовье скота на фермах, значит,
и «колхоз» жив, и мы при деле.

Если в год создания муници�

пального сельхозпредприятия
здесь надоили всего 860 килограм�
мов молока в расчете на одну коро�
ву, то в 2004 году средняя продук�
тивность стада составила уже 2500
килограммов, а в прошлом году —
3002 килограмма. Нынче же 3000�
килограммовый рубеж преодолен
уже за 10 месяцев. По этому пока�
зателю хозяйство уверенно вышло
на вторую строчку в районной свод�
ке.

Несмотря на сложнейшие по по�
годным условиям лето и осень, лу�
начарцы убрали все хлеба, а уро�
жайность зерновых на 6 центнеров
превысила среднерайонный пока�
затель. Посеяны озимые, и сейчас
продолжается пахота зяби. На по�
лученный весной субсидированный
кредит пополнили двумя новыми
тракторами и сеялкой машинно�
тракторный парк. И еще несколько
цифр: количество работающих в
«Луначарах» за три года увеличи�
лось с 30 до 65 человек, при этом
их среднемесячная зарплата вы�
росла с 924 до 3740 рублей. Сохра�
нен и весь соцкультбыт, в том числе
круглогодично работающая столо�
вая.

По примеру «Луначар» решили
возрождать и брошенные «АгроЦон�
Сервисом» СП, на базе которых бы�
ли созданы муниципальные сель�
хозпредприятия «Городищенское» и
«Богдановское». Собрана и отре�
монтирована техника, законсерви�
рованы животноводческие помеще�
ния. Начали пахать зябь (кстати, на
6,5 тонны ГСМ средства были выде�
лены через администрацию облас�
ти). Городищенцы успели еще и по�
сеять 140 гектаров озимых. Ведется
переоформление договоров арен�

ды земельных
долей.

Возрожде�
ние животно�
водства реши�
ли начинать с
овцеводства,
для чего заку�
пили сто овце�
маток. Еще на
одну из ферм
планируется
поставить мо�
лодняк КРС из
Луначар. Пер�
вые 150 поро�
сят появились
и на свино�
ферме.

С «Городи�
щенским» свя�
зываются и
перспективы
наращивания
в районе объ�
емов произ�

водства и переработки пеньково�
локна, для чего в состав муници�
пального сельхозпредприятия
включен также местный пенькоза�
вод. Уже в предстоящем году пло�
щади под коноплей должны возрас�
ти в три раза.

Глава администрации района
Л.В. Кретов отмечает, что, научен�
ные горьким опытом, они теперь бо�
лее тщательно изучают кандидатов
в инвесторы, предлагающих свои
услуги району.

— Мы должны реально оцени�
вать цели, с которыми инвесторы
намереваются прийти на нашу зем�
лю, — говорит он, — знать их потен�
циал и возможности,  отношение к
обеспечению сохранности соци�
альной сферы села и только тогда
доверять им судьбы людей и целых
хозяйств. Слишком дорогой ценой
обходятся здесь ошибки, которых и
нам, к сожалению, не удалось избе�
жать.

Юрий СЕМЁНОВ.

Урицкий район.

В области в основном

завершена уборка сахарной

свеклы. Заготовлено около 660

тысяч тонн корнеплодов 

(почти в 2,5 раза больше, 

чем в прошлом году). 

По информации департамента аг�
рарной политики и природопользова�
ния Орловской области, средняя уро�
жайность сахарной свеклы составила
341 центнер с гектара. 

В отдельных районах есть пробле�
мы с вывозкой свеклы: на полях слиш�
ком сыро, и тяжелая техника буксует.
Однако большая часть убранной свек�
лы (580 тысяч тонн) уже поступила на
сахароперерабатывающие заводы.

Переработчики сотрудничают не
только с орловскими сельхозпроизво�
дителями, но и с поставщиками из
Московской, Рязанской, Липецкой,
Тульской и Калужской областей.

По мнению специалистов департа�
мента, отношения между производи�
телями и переработчиками складыва�
ются весьма удачно: колпнянский, от�
радинский и залегощенский комби�
наты закупают свеклу по цене 1200—
1300 рублей за тонну и рассчитыва�
ются своевременно; ливенские пере�
работчики сотрудничают с сельхозто�
варопроизводителями на давальчес�
ких условиях. Ливенцев давальческая
схема наиболее устраивает, да и
сельхозпредприятия уже имеют на�
дежные рынки сбыта сахара.

Произведено около 69 тыс. тонн
сахара (в прошлом году — 57 тыс.
тонн); выход сахара оптимальный —
13,3 процента. Переработка сырья
продолжается. Отрадинскому, ливен�
скому и залегощенскому заводам на
заготовленном сырье предстоит ра�
ботать еще 25—30 дней. Колпнянский
завод сезон переработки уже завер�
шил (произведено около 22 тысяч
тонн сахара).

Специалисты департамента отме�
чают, что производственные мощно�
сти заводов загружены приблизи�
тельно на 65 процентов, а с учетом
запланированного расширения пло�
щадей под сахарной свеклой в следу�
ющем году (с 19,6 тыс. гектаров до 35
тыс. гектаров) орловским заводам
вполне будет хватать местного сы�
рья. Только агрофирмами сахарных
заводов нынешней осенью подготов�
лено под сев свеклы около 11 тыс.
гектаров — в три раза больше, чем в
прошлом году.

Кстати, все сахароперерабатываю�
щие предприятия уже принимали ак�
тивное участие в ярмарках, проходив�
ших в Орле и области. Так что потреби�
тели имели возможность оценить каче�
ство орловского сахара, произведен�
ного из свеклы нового урожая.

Наталья ЗАРУБИНА.

УРОКИ РЕФОРМИРОВАНИЯ

Непростые процессы продолжают идти в агропромышленном

комплексе. Несмотря на то, что сельскохозяйственное производ#

ство по ряду объективных и субъективных причин остается одним

из самых ресурсозатратных и к тому же труднопрогнозируемых

секторов экономики, оно вызывает в последнее время интерес у

обладателей солидного капитала, иногда весьма далеких от пони#

мания проблем современного села. Причем, как показывает

жизнь, в отдельных случаях этот интерес явно нездоровый, пре#

ступно#стяжательский. Как коршуны#стервятники, кружат фирмы#

однодневки над сельхозпредприятиями, оказавшимися в трудном

экономическом положении, чтобы правдой#неправдой отхватить

кусок пожирнее. При этом нередко в дело пускается неприкрытый

обман.

МУНИЦИПАЛИТЕТ
ХОЗЯЙСТВА ВОЗРОЖДАЕТ
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СССС ЛЛЛЛ АААА ДДДД КККК ОООО ЕЕЕЕ
СССС ЫЫЫЫ РРРР ЬЬЬЬ ЕЕЕЕ     ————     

ВВВВ     ПППП ЕЕЕЕ РРРР ЕЕЕЕ РРРР АААА ББББ ОООО ТТТТ КККК ЕЕЕЕ

Н.А. Жернов.

И в предзимнюю пору не простаивают трактора знатных луначарских
механизаторов А.Н. Сенина и А.В. Пахомова.

Руководитель МУСХП «Лу#
начары» Н.А. Дорофеев.
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